



Janvier 2026, numéro 5

# LA G@ZETTE SHUSS

Bulletin d'information du COLJOG

Conservatoire, Observatoire, Laboratoire des JO de Grenoble- [www.coljog.fr](http://www.coljog.fr)

## Le mot du président

2026, la belle affaire ! La Bonne Année. Le temps est linéaire et ne s'encombre pas d'artifices inutiles. Les Hommes sont d'un naturel inquiet et s'obligent à des mondanités qui leur permettent d'envisager demain avec un peu plus d'optimisme.

2026, ce seront les Jeux Olympiques de Milan/Cortina d'Ampezzo. Une avalanche d'images qui ne peut que nous ravir. Des champions(nes), des exploits, des athlètes préparés comme des horloges suisses, qui éclabousseront de leur talent les écrans du monde entier.

2026, les JO de Grenoble auront 58 ans. Un passé quelque peu oublié, une image qui se fane avec le temps et un patrimoine qui se laisse mourir. Ce qui justifie, en passant, les raisons d'être du COLJOG.

2026, des élections et le secret espoir d'être entendu. Une nouvelle équipe, un nouvel espoir et la certitude de poursuivre notre mission tant que Grenoble n'aura pas retrouvé son âme d'enfant.

COLJOG je vous aime et que 2026 soit l'année de la consécration et non plus de la frustration.

Gilles Grindler, président du COLJOG

## C passé...

### "Décembre 2025, 1965-2025, 60 ans de la station de GRESSE-en-VERCORS"



Dans le cadre du 60<sup>e</sup> anniversaire de la station de ski de Gresse-en-Vercors, l'association COLJOG a eu le plaisir de s'engager activement aux côtés des acteurs locaux, en apportant une contribution significative aux animations organisées en juillet-août et en décembre 2025.

L'exposition consacrée aux Jeux Olympiques de 1968, enrichie de photographies d'époque, présentait également des maquettes emblématiques, le stade des Alpes, l'anneau de vitesse et la vasque olympique, gracieusement prêtées par l'association AVIPAR, complétée par des tenues symboliques des Jeux de 1968 et de 1992. Cette exposition a rencontré un vif succès auprès d'un public intergénérationnel. Elle a suscité de nombreux échanges et témoignages, animés notamment par Joëlle LOCATELI et Jean DUVAL, membres bénévoles du COLJOG, faisant de ce temps fort un véritable moment de partage et de convivialité autour de l'héritage olympique des Jeux de Grenoble 1968.

La projection du film Les 100 ans du ski en France de Gilles CHAPPAZ, ainsi que les deux conférences d'Erwan POSTAIRE consacrées à l'impact durable des Jeux Olympiques de 1968, et celle de Gilles GRINDLER ont contribué à renforcer cette dynamique culturelle et mémorielle de notre région, ancrée dans la tradition et portée par l'olympisme depuis les premiers jeux olympiques à Chamonix en 1924. Dans son ensemble, la participation du COLJOG a été chaleureusement saluée par les partenaires locaux et a contribué à la valorisation du patrimoine, de la mémoire collective et du lien précieux entre les générations.

Jean DUVAL, secrétaire adjoint du COLJOG



## Souvenir...



Daniel Huillier s'est éteint ce 24 décembre, à 97 ans. Le COLJOG est particulièrement affecté par cette disparition. Elle nous oblige à un plongeon dans un passé lointain. Un lien d'amitié né avant la guerre qu'entretiendront les cars Grindler et les cars Huillier. Mon père passera plusieurs années à Villard de Lans logé dans la famille Huillier, histoire de retrouver la santé.

A la création du COLJOG, la famille Huillier a tout de suite adhéré. Ses membres ont su faire partager, avec passion, leur passé de hockeyeur et leur amour de la montagne. Une aide qui nous fut précieuse. Conscients de l'importance de notre mission, surtout au cœur du plateau, où l'Olympisme a toujours tenu une place importante.

Nous transmettons nos condoléances à la famille.

*Gilles Grindler, président du COLJOG*

*Photo @Les ours de Villard de Lans*

## Balade avec Shuss... La piste de luge olympique à Villard de Lans

Dès 1961, Villard-de-Lans s'inscrit dans l'aventure olympique grenobloise comme commune fondatrice du Comité de candidature pour les X<sup>e</sup> Jeux d'hiver de 1968 ... Quatre ans plus tard, Maurice Herzog, secrétaire d'état à la jeunesse et aux sports, y confirme l'organisation des épreuves de luge.

Le site retenu, « le bois du Prier », offre un versant nord aux caractéristiques idéales. Sous la direction de Jean Steler, architecte et ancien lugeur international, les travaux débutent en juin 1966. Près de 1 400 m<sup>3</sup> de terre sont déplacés et 1 800 m<sup>3</sup> de béton sont coulés pour façonner une piste de 1 000 mètres, dotée de 5 courbes, 6 virages et un labyrinthe, pour un dénivelé de 110 mètres. Inaugurée en février 1967 lors des Semaines internationales de Grenoble, la piste connaît son heure de gloire un an plus tard, les 15 et 18 février 1968. L'italienne Erica Lechner et l'autrichien Manfred Schmid triomphent en luge simple, tandis que les allemands de l'est, Klaus Bonsack et Thomas Köhler remportent l'épreuve en double.

Après une lente dégradation, la piste est abandonnée à la fin des années 1980. En 1998, un ancien bobeur reprend la piste et la transforme en Ludi Parc, un espace de jeux aujourd'hui apprécié des enfants ...

*Erwan POSTAIRE, vice-président du COLJOG*



*Photo Le Dauphiné Libéré*

## A venir...

### Bénévolat olympique



Les membres du COLJOG sont tous des amoureux des Jeux olympiques que ce soit ceux d'hier comme ceux de demain. Leur mission, redonner aux sports et à la culture la place qu'ils méritent au sein du CIO. Quand nous avons eu connaissance de l'organisation des Jeux de Milan/Cortina 2026, notre cœur a dicté notre conduite. Nous nous devions d'être présents. Deux d'entre nous ont constitué un dossier afin de faire partie des bénévoles des Jeux olympiques et paralympiques. Des démarches individuelles qui valorisent notre ville et notre département. Un engagement qui permet d'être observateurs et acteurs d'une organisation gigantesque. Une présence qui permettra d'être au plus près de l'action et de témoigner sans intermédiaires.

Nous serons témoins et vous en serez les premiers bénéficiaires.

*Gilles Grindler, président et Erwan Postaire, vice-président du COLJOG*

*Photo Gilles Grindler*



**Le Musée de l'Alpe d'Huez présentera le film "13 jours en France", tourné par C.Lelouch pendant les JO de Grenoble, le mardi 17 février, à 20h au Palais des sports.**  
Offert.  
Collaboration  
Inscription : 04 76 11 21 74

## Et puis....

### L'agenda du trimestre pour le COLJOG et/ou ses partenaires :

#### Février :

- Le 4 février, à 18h30, à l'hôtel de l'Europe à Grenoble. Conférence « **Vas-y champion ! Le sport dans les années de Gaulle (1958-1969)** », en collaboration avec La Maison Charles de Gaulle de Lille. Sur inscription. Organisation **COLJOG**.
- 6 février, 58eme anniversaire de l'ouverture des Jeux olympiques d'hiver de Grenoble
- Du 6 au 22 février, **XXVème Jeux olympiques d'hiver de Milan-Cortina d'Ampezzo**, Italie
- Le 17 février, à 20h, « Les nocturnes du musée » au Palais des sports de l'Alpe d'Huez avec la **projection du film « 13 jours en France » de C. Lelouch**. Collaboration **COLJOG**.

#### Mars :

- Du 2 au 6 mars, **Sommets du sport**, Superdévoluy (05), porté par le CDOS 05 (avec la participation du **COLJOG**)
- Du 6 au 15 mars, **Jeux paralympiques d'hiver de Milan-Cortina d'Ampezzo**, Italie
- 21 mars, l'exposition « **L'Odyssée blanche : 60 ans d'évolution olympique** », par les étudiants du STAPS, à la Plateforme de Grenoble

#### Avril :

- Du 30 mars au 4 avril, **Semaine olympique et paralympique**



**La semaine olympique et paralympique se déroulera du 30 mars au 4 avril 2026.**

#### Le programme

**A Grenoble, par les étudiants du STAPS...**

### L'ODYSSEE BLANCHE : 60 ANS D'EVOLUTION OLYMPIQUE



"Quels Jeux voulons-nous vivre et quels Jeux voulons-nous offrir à la prochaine génération ?" Il y a 57 ans, Grenoble 68 transformait nos montagnes et marquait la mémoire collective à jamais. Dans 5 ans, les Alpes Françaises accueilleront de nouveau cet événement planétaire. Mais entre la nostalgie et l'excitation, une question demeure : que savons-nous réellement de l'impact de ces Jeux sur nos vies et notre environnement ?"  
Rendez-vous le 21 mars 2026 à La Plateforme à Grenoble. Partenariat

#### On en parle ?

"Les Anneaux olympiques de Victor Vasarely vont-ils trouver un second souffle ? Désinstallée depuis des années, cette œuvre urbaine emblématique des Jeux olympiques d'hiver de Grenoble en 1968 pourrait bien renaître. Un projet porté par le petit-fils de l'artiste, qui propose aux candidats à l'élection municipale de s'emparer du sujet."

[France3-région](#)



**Vas-y champion ! Le sport dans les années de Gaulle (1958-1969)**  
À l'occasion des JOP Paris 2024, la Maison natale Charles de Gaulle à Lille a présenté l'exposition « **Vas-y champion, le sport dans les années De Gaulle** ». Pour marquer le 58<sup>e</sup> anniversaire des Jeux olympiques d'hiver de Grenoble, Serge Luya a réuni deux conférenciers autour d'une rétrospective de l'événement. [Inscription](#)

Lors de cette rencontre, le **COLJOG** dévoilera également son nouveau site internet et lancera une cagnotte en ligne destinée à soutenir les 3 derniers [films](#) liés aux sites olympiques de Grenoble

Organisation

